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文化产业园
咋成了写字楼？
委员建议，文化园区要各具特色，驻青高校要为文化出力
文/片 本报记者 李晓闻

两会上，政
协委员对岛城兴
起的各类文化产
业 园 表 示 了 担
忧。委员提议，文
化产业园应从规
划 初 期 严 格 把
关，并在投入使
用后及时评估、
动态管理，不要
让原本特色鲜明
的文化产业园成
了 普 通 的 写 字
楼。

“文化产业园建了不少，但建成后的效果
往往不理想。”政协委员、青岛市崂山区审计
局副局长孙仁杰说，要打造文化强市，文化产
业园的作用不可小觑。但是青岛市的各处文
化产业园在发展过程中存在着很多问题，一
定程度上阻碍文化产业的发展和文化青岛的
建设。孙仁杰指出，各区市建立了不少文化产
业园区，有重复建设、盲目跟风现象。如果不
顾市场需求一哄而起，容易造成资源浪费和

行业内恶性竞争。特别是有些文化产业项目
常常占地面积惊人，却没有多少文化价值。孙
仁杰担忧地说，一些文化产业园出现经济效
益低下，研发活力不强，文化产业业态不突出
等问题。有的园区运营者成了二房东，园区
产、学、研等功能不全，无法变成产业链丰富
的园区。斥巨资建各种“四不像”的文化城、假
冒伪劣的“民俗村”，既破坏了环境又损害了
地区形象。

委员提案：盲目跟风建文化产业园

26日，记者来到位于银川西路上的动漫
游戏产业园，看到入驻园区的企业除了动漫
培训学校、文化传播公司以外，还有不少与动
漫游戏无关的企业，比如亲子园、人力资源服
务公司等，甚至还有纸杯制造企业。“表面上
看是为动漫游戏产业专门建立的基地，到里
面走一走就知道跟平常的写字楼没什么区

别。”在园区一家教育企业上班的段女士说。
南京路上的创意100文化产业园，则入驻

了咖啡厅、酒店等，酒店的招牌甚至遮挡住
了楼顶的“创意100”几个大字，远远望去，往
往只能看到酒店的招牌。而园区内同样集中
了文化传媒公司、婚纱摄影工作室、户外运
动用品公司、餐饮企业等各类企业。

记者调查：文化味儿难寻

孙仁杰认为，目前青岛有影视文化产业
园、动漫游戏产业园、广告文化产业园等多处
文化产业园，既然当初规划时确定了不同的
园区名称，建成后就更应该凸显各园区特色。
而这要从园区规划初期就确定高起点、高标
准、严把关，并且在园区建成后建立“后评估
机制”，加强动态管理，及时、定期地查看园区

运转情况、是否达到原来目标等等，避免造成
园区浪费、不规范、资源分散、重复建设。

“建议政府部门加大对文化产业园区基
地的扶持力度。”孙仁杰说，文化产业园应在
发展中规范，在规范中发展。同时，各区市建
立的文化产业园应各具特色、相互补充，成
为各区市的一道文化风景。

委员支招：各有特色才能有发展

南京路上的创意100文化产业园。

关于文化建设的问题，政协
委员欧斌就认为，最好是创建校
地、校企合作新模式，加强与地
方政府、重点行业、企业合作，共
建校企产学研基地和创新联盟，
提高青岛企业的文化竞争力。

“今年9月份，青岛大学与淄
博有一个文化产业对接活动。对
当地的一些民俗文化，我们可以
利用高校的学术资源，将其整

理、提炼、上升至理论高度并争
取使之成为系统的文化体系，发
展成文化产业。”欧斌说，甚至可
以建设决策咨询专家数据库，推
荐一批专家学者进入各级政府
决策部门和知名企业的顾问组、
智囊团，以多种形式为政府和企
事业单位提供高层次决策和管
理咨询服务，加强区域文化和城
市文化研究。

文化建设

让驻青高校发挥作用

政协委员孙仁杰。
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